

# Le Journal du Dimanche

Dimanche 9 juillet 2017, par Sylvie Andreau

## Sociologie du bricolage

**I**l est une race de superhéros discrets qui suscite respect et admiration : celle du bricoleur du dimanche. Certains d'entre nous vont, aujourd'hui même, se lancer dans une aventure audacieuse, le montage d'un meuble, la pose d'étagères, la réparation d'un verrou, au mépris de maints périls. Abdu Gnaba, docteur en anthropologie et en sociologie comparative, s'est interrogé sur le succès « contagieux » du bricolage, à croire les chiffres des professionnels du secteur. Il a, pour cela, recueilli le témoignage de 750 bricoleurs, dont les réflexions les plus savoureuses jalonnent l'ouvrage. « *Moi, j'ai pris les outils comme on prend le maquis, raconte Augustin, 62 ans. J'en ai eu marre de subir pannes, fuites, galères. J'ai décidé d'apprendre à me battre contre les objets.* » De quoi inviter à la réflexion. ●



SYLVIE ANDREAU  @SylvieAndreau